



Chamboule-tout, jeu de réalité virtuelle, baptême en Harley... une multitude d'animations a été organisée tout au long de cette journée contre le cancer.

Trott'N'Roll: une journée orangée contre le cancer

La 5^e Trott'N'Roll organisée par la Fondation Flavien pour lutter contre le cancer a eu lieu hier autour des Jardins d'Apolline et de la promenade Honoré-II dans une ambiance merveilleuse

Une si belle manifestation, pour un bien triste combat. Hier, sous un soleil éclatant a eu lieu le 5^e Monaco Trott'N'Roll autour des Jardins d'Apolline et de la promenade Honoré-II. Une centaine de ballons orange ornent les environs. L'orange? C'était la couleur préférée du petit Flavien, emporté par le cancer en mars 2014. Pour son papa, Denis Maccario, « cette manifestation annuelle permet depuis cinq ans de récolter des dons et de sensibiliser le plus grand nombre. » Malgré la douleur, c'est sous le signe de la joie et du bonheur que la Fondation Flavien a décidé d'honorer la mémoire de ce petit garçon parti trop tôt et faire avancer les recherches contre le cancer et aider les malades à surmonter la maladie.

« On ne peut pas rester insensible »

La soixantaine de bénévoles regroupés sous l'appellation du « Team Orange » est sur tous les fronts. Certains surveillent les enfants qui battent le pavé, trottinette en main et casque sur la tête. « Depuis la création du Trott'N'Roll, 4000 enfants ont roulé sur le cancer », précise



L'an passé, la 4^e Trott'N'Roll avait permis de récolter 27000 euros pour la lutte contre le cancer.

(Photo Jean-François Ottonello)

Denis Maccario. D'autres animent les différentes animations comme le chamboule-tout, l'atelier de dessins et de jeux de société ou encore le petit foot qui est en train de se jouer au bout de la promenade Honoré-II. Et puis, il

y a ceux qui renseignent les personnes désirant rejoindre la fondation et faire des dons. Ce matin, Pascal Lavagna et venu avec son petit garçon. Comme beaucoup, il a décidé de devenir donateur. « Lorsqu'on est parent, on ne

peut pas rester insensible. On a envie que les recherches sur le cancer avancent, alors, on participe à notre manière. » Mais l'engagement et la participation ne sont pas que financiers ne sont pas que financier pas que financier, ils

peuvent aussi être d'ordre physique. A Casa d'I Soci (maison des associations), des professionnels de santé de Monaco et de Nice accueillent ceux qui désirent donner un peu de soi. Une pièce est consacrée aux

dons du sang et une autre à ceux qui désirent s'inscrire comme donneur de moelle osseuse.

À 14 h, seize personnes avaient déjà donné leur sang. Les personnes souhaitant s'inscrire sur le registre des donneurs de moelle osseuse se font plus discrètes. « L'an passé nous avons eu 40 inscriptions. Pour l'heure, nous n'en avons eu que huit », constate tristement le docteur Muriel de Matteis.

Mais la journée est loin d'être terminée. Dans cette bataille, les autres sont une arme, l'argent en est une autre aussi, mais il y a aussi ce sentiment qui peut être une arme bien plus redoutable que toutes les autres.

« Avec amour tout devient possible »

Alors que les bikers se préparent pour leur grande parade, le grapheur Fabien vient tout juste de terminer son dessin sur lequel on peut lire « Avec amour tout devient possible ». Et c'est bien vrai, les personnes qui ont survécu à cette terrible maladie, qui touche de plus en plus de monde en témoignent, l'amour est bien plus fort que la maladie.

ELODIE ANTOINE

« Chaque jour, je dis merci à la vie »

Sophie Rosso a 33 ans. Le 13 octobre 2011, elle apprend qu'elle est atteinte d'une leucémie. Aujourd'hui guérite et membre de l'association la Sapaudia, elle s'est rendue en Principauté pour participer à cette 5^e édition de la Trott'N'Roll et partager son expérience, raconter son histoire et son combat contre la maladie. « J'étais extrêmement fatiguée et des ecchymoses sont apparues sur mes jambes », se remémore péniblement la Savoyarde. « C'était très dur pour moi, mon petit garçon n'avait que huit mois à l'époque. Avant d'être hospitalisée je n'avais même pas pu lui dire au revoir ». Après une longue attente et énormément de souffrance, elle reçoit une greffe de cellules souches issues de cordons ombilicaux de deux groupes sanguins différents. Aujourd'hui,

Sophie Rosso a changé d'ADN. « Avant la transfusion, mon groupe sanguin était O+ et l'ont m'a transfusé des cellules provenant de personnes avec un groupe sanguin différent du mien. Depuis, j'ai changé d'ADN, je suis aujourd'hui B+. Aussi fou que cela puisse paraître, j'ai sept ans aujourd'hui. Je suis allergique à des choses auxquelles je n'étais pas. Avant j'avais les cheveux lisses maintenant ils sont bouclés. Cette greffe a été une véritable renaissance pour moi. Depuis, chaque jour je dis merci à la vie. » Si la greffe est bien sûr la cause principale de sa guérison, il n'en reste pas moins que l'amour et le soutien qu'elle a reçu tout au long de la maladie l'ont aidé à tenir et ne pas baisser les bras. C'est d'ailleurs pour cela, qu'elle a tenu à participer à cette 5^e Trott'N'Roll.



Sophie Rosso a écrit un livre « Le combat de ma vie ». (Photo E.A)